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A ELEIÇÃO DE ODAIR SILVA E O DESEJO DE RENOVAÇÃO - Igor Sorente, jornalista e empreendedor nos segmentos de 
marketing, audiovisual e produção de conteúdo, comenta neste texto sua visão de presente e futuro na eleição de Odair Silva 
como novo prefeito de Barretos a partir de janeiro de 2025. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Tereos oferece 
cursos gratuitos 

de formação 
para tratorista

A Tereos está com inscri-
ções abertas para três cursos 
de formação para tratoristas. As 
inscrições podem ser feitas até 
nesta sexta-feira, 18 de outubro.
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Casa Aberta Senac oferece atividades gratuitas 
em dia de oportunidades e conhecimento

Estimular a cultura do em-
preendedorismo, inovação e 
o aprendizado na prática é a 
proposta do “Casa Aberta Se-
nac”. O evento gratuito acon-
tece neste sábado, dia 19, das 
10 às 16 horas, nas cinco uni-
dades do Senac São Paulo na 
região, incluindo Barretos.

Os participantes poderão 

acompanhar palestras, wor-
kshops, apresentações artísti-
cas e oficinas com temas que 
envolvem todas as áreas do 
conhecimento ofertadas pela 
instituição.

Em Barretos haverá as 
oficinas: Conheça sua pele e 
as funções do protetor solar; 
Criação de jogos; O que são 

EPI’s, EPC’s e conscientiza-
ção sobre Saúde e Segurança 
do Trabalho; Currículo para o 
Linkedin, postura e imagem 
pessoal; Educação Financei-
ra: alerta sobre golpes e dicas 
de como aumentar a renda 
familiar; além de orientações 
nas áreas de Enfermagem, 
Bem-estar e Farmácia.

Defesa Civil de São Paulo emite 
Aviso de Risco Meteorológico 

para o fim de semana
A Defesa Civil do Estado 

de São Paulo, em conjunto 
com o Departamento de Me-
teorologia, emitiu um Aviso 
de Risco Meteorológico válido 
para o período entre esta sex-
ta-feira (18) e domingo (20). 
O alerta foi disparado em ra-
zão da chegada de uma frente 
fria que trará chuvas intensas, 
acompanhadas de raios, fortes 
rajadas de vento e possibili-
dade de queda de granizo em 
pontos isolados do estado.

Os acumulados de chuva 
previstos variam conforme a 
região. Para a região de Bar-
retos a previsão é de 200mm 
de chuva. As autoridades re-

Prefeito Eleito Odair Silva Visita Estação de 
Tratamento de Água na Via das Comitivas

Nesta quinta-feira (17), o 
prefeito eleito de Barretos, Odair 
Silva, realizou uma visita às 
obras da Estação de Tratamen-
to de Água (ETA) da Via das 
Comitivas. A nova estação será 
responsável pelo tratamento da 
água proveniente do Córrego 
das Pedras, assegurando o for-
necimento de água de qualidade 
para a população de Barretos.

Odair Silva destacou a 
relevância do projeto para 
o município: “A conclusão 
dessa estação de tratamento 
é essencial para melhorarmos 
o abastecimento de água na 
região norte da cidade. Com 
o sistema em funcionamen-
to, conseguiremos tratar a 
água do Córrego das Pedras 
e garantir que ela chegue às 
torneiras da população de ma-

comendam que a população 
redobre os cuidados ao dirigir, 
já que as vias podem ficar ala-
gadas rapidamente.

A Defesa Civil orienta que a 
população esteja preparada para 
situações de emergência, man-
tendo sempre à mão os contatos 
de órgãos de socorro. Em caso 
de urgência, o telefone de aten-
dimento é o 199, ou o 193 para 
o Corpo de Bombeiros.

Orquestra Municipal realizará concerto para 
celebrar o Outubro Rosa na noite de domingo

A Orquestra Sinfônica 
Municipal de Barretos reali-
zará um concerto para cele-
brar o Outubro Rosa, na Fa-
culdade de Ciências da Saúde 
de Barretos “Dr. Paulo Prata” 
– FACISB, no próximo do-
mingo, dia 20, às 20h30.

O concerto busca promo-
ver, por meio da música, a 

conscientização sobre a im-
portância da prevenção e ce-
lebrar a força das mulheres na 
luta contra o câncer de mama.

A apresentação será reali-
zada no auditório da faculdade, 
localizada na Rua Loja Maçô-
nica nº. 68, próximo ao AME. 
A entrada é gratuita, entretanto, 
pede-se que o público chegue 

com 30 minutos de antecedên-
cia e doe 1 litro de leite, que 
será destinado ao Fundo Social 
de Solidariedade (FSS).

Barretos conquista Selo Caixa 
Gestão Sustentável nível Safira

A Estância Turística de Barretos recebeu na última terça-
-feira, 15 de outubro, o certificado Selo Caixa Gestão Sustentá-
vel nível Safira. “Este é um reconhecimento muito importante 
para a nossa cidade. Esse certificado trará ainda mais credibili-
dade para as próximas gestões, porque nós, como eles mesmos 
disseram, fizemos o serviço de casa”, disse a prefeita. “É um 
selo muito importante, que finaliza o mandato com uma grande 
conquista”, disse o secretário municipal de Finanças, Fernan-
do Soares. A responsável pelo Departamento de Planejamento, 
Orçamento e Convênios da prefeitura, Valéria Cristina Freire, 
também participou do ato.

neira eficiente e segura.”
Acompanhado por André 

Ribeiro de Mendonça, Dr. Eva-
risto Anania de Paula e o verea-
dor eleito Sérgio Tobace (Japo-
nes das Caçambas), Odair foi 
recebido pelo superintendente 
do SAAE, Marcelo Borges, e 
pelo responsável da empresa 
Target, encarregada da obra.

A inauguração da Estação 
de Tratamento de Água está 
prevista para o início da nova 

gestão, ampliando a capacida-
de de oferta hídrica do muni-
cípio. Durante a visita, Odair 
reafirmou seu compromisso 
com a melhoria do abasteci-
mento de água em Barretos, 
destacando que não medirá es-
forços para viabilizar a cons-
trução da barragem no Cór-
rego Pitangueiras, um projeto 
estratégico para garantir a sus-
tentabilidade e o desenvolvi-
mento da infraestrutura local.

Página 5

Prazo para solicitar 
desconto ou isenção 

no IPTU 2025 termina 
em 31 de outubro

Os proprietários de imóveis 
que desejem solicitar isenção ou 
desconto para o IPTU do ano 
de 2025 têm até o próximo dia 
31 de outubro para requerer os 
benefícios no Poupatempo. Para 
ser contemplado o contribuinte 
deve se enquadrar em algumas 
condições. Os descontos variam 
de 50% a 100%. Em todos os 
casos, para requerer o benefício 
a renda familiar não deve ultra-
passar os R$ 2.790,00.
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BUCHAS PARA O PRÓXIMO MANDATO
O vereador Carlão do Basquete (SD) alertou os edis que as-

sumirão o mandato em janeiro. Segundo o veterano político, os 
eleitos deverão votar a Contribuição de Iluminação Pública e a 
Tarifa do Lixo.

DETECTOR DE MENTIRAS DAQUI A SEIS MESES
Antes de deitar o cabelo, o vereador Ângelo Tegami (PP) pe-

diu o adiamento de 180 dias na avaliação do parecer de incons-
titucionalidade do seu projeto que prevê a instalação de detector 
de mentiras na tribuna da Câmara Municipal. Os eleitos para o 
próximo mandato deverão apreciar a questão.

NA GALERIA DA CÂMARA
Os novos vereadores eleitos, Japonês das Caçambas (PRD), 

Marcos Mariano (União), pastor Jonathas Lazzarotto (PSD) e 
Bodão da Construção (Podemos) acompanharam a sessão ordi-
nária da Câmara Municipal realizada na segunda-feira (14).

PESQUISA ELEITORAL EM QUESTÃO
Corre à boca pequena que a turma da direita pensa em proces-

sar os veículos de comunicação que publicaram pesquisa durante 
a campanha política e que davam vitória para Raphael Oliveira 
(PP). Na visão deles, as pesquisas erraram feio.

AUMENTA A ADESÃO AO ELEITO
O grupo político do prefeito eleito de Odair Silva (REP) está 

crescendo. Até quem não ajudou na campanha já está querendo 
colaborar na futura administração. Juntos e misturados.

É COISA DO PASSADO
Não houve transição entre os governos Guilherme Ávila e 

Paula Lemos (PSD). A equipe da eleita não aceitou o convite 
para a aproximação. Por isso, ela assumiu a administração do 
município sem saber o que estava em andamento.

VEÍCULOS FORA DE FUNCIONAMENTO
Quantos caminhões, pás carregadeiras e veículos em geral 

da prefeitura estão fora de funcionamento devido à falta de ma-
nutenção ou outros motivos? É o questionamento do vereador 
Rodrigo Malaman (PP) aprovado pela Câmara.

REFORMA NO AEROPORTO DE BARRETOS
Vereador Chafei Amsei (União) pediu para a prefeita Paula 

Lemos (PSD) ver a possibilidade de intervir com o governo es-
tadual para a reforma e reestruturação do aeroporto de Barretos.

PARCERIA PARA CIRURGIAS ELETIVAS
Parceria público-privada para a realização de cirurgias eleti-

vas no município foi requerida pelo vereador Raphael Silvério 
(PSD).

EXIGÊNCIAS PARA INSTALAÇÃO DE FUNERÁRIAS
O vereador Nestor Leonel (União) deseja saber quais são os 

requisitos legais e as exigências administrativas para concessão 
de viabilidade e de alvará de funcionamento para a instalação 
de novas funerárias no município.

LICENÇA DO PARQUE AQUÁTICO
Informações sobre a licença de exploração do poço do Par-

que Aquático e Hotel Barretos Country foram solicitadas pelo 
vereador professor Adilson Ventura (MDB).

UMA GRANDE FAMÍLIA
Na opinião do gestor Henrique Prata, a família do Hospital 

do Amor foi a vencedora da eleição em Barretos.

CUTUCA U DADÁ
Sugestão do leitor “Goela Seca” para o “Escolhido”: que tal 

buscar água no oceano Pacífico para acabar com o racionamen-
to no município. Chuá chuá. Saae debaixo.

A eleição de Odair Silva 
e o desejo de renovação

Igor Sorente, jornalista e empreendedor nos segmentos de marketing, audiovisual e produção de conteúdo, comenta neste texto 
sua visão de presente e futuro na eleição de Odair Silva como novo prefeito de Barretos a partir de janeiro de 2025. Segue.
A eleição de Odair Silva para 

prefeito de Barretos, pelo parti-
do Republicanos, representa um 
marco político com implicações 
estratégicas significativas para o 
futuro da cidade.

Ao lado de Mussa Calil 
Neto, do MDB, Odair cons-
truiu uma narrativa de campa-
nha centrada no potencial de 
alinhamentos políticos tanto 
com o governo do Estado de 
São Paulo quanto com o go-
verno federal. Essa estratégia 
de integração entre as esferas 
de poder parece ter sido o ele-
mento chave que conquistou o 
eleitorado barretense.

A vitória de Odair Silva evi-
dencia um fenômeno comum 
nas eleições locais brasileiras: 
a valorização do pragmatismo 
político e do apoio institucio-
nal como fatores decisivos 
para a escolha do eleitor.

O discurso de “renovação” 
com “propostas concretas” 
que ele utiliza reflete um de-
sejo do eleitorado por solu-
ções imediatas e tangíveis, 
especialmente em áreas críti-
cas como o abastecimento de 

água, saúde e educação, pro-
blemas que afetam diretamen-
te o cotidiano da população.

Quando Odair Silva desta-
ca a parceria estratégica com o 
governador Tarcísio de Freitas 
e o acesso direto ao governo 
federal, ele está capitalizando 
em um dos maiores trunfos de 
uma campanha bem-sucedida: 
a percepção de que recursos ex-
ternos e apoio político robusto 
podem trazer mudanças reais 
para uma cidade do interior.

Essa conexão entre os três ní-
veis de governo é uma promessa 
de eficácia administrativa que 
tende a ressoar com um eleito-
rado cansado de gestões muni-
cipais isoladas ou incapazes de 
acessar recursos mais amplos.

Do ponto de vista eleito-
ral, a promessa de resolver a 
questão da escassez de água 
em Barretos foi, sem dúvida, 
um dos pontos mais sensíveis 
e persuasivos. A escassez hí-
drica, que tem afetado de for-
ma crescente as regiões do in-
terior, se tornou uma questão 
vital que vai além da política 
e toca o bem-estar básico da 

população.
Assim, a ênfase de Odair 

nessa solução não apenas ape-
la ao pragmatismo, mas tam-
bém a uma demanda urgente 
e universal dos eleitores.

Outro fator relevante é a 
experiência de Odair Silva 
no setor privado. Sua transi-
ção para a vida pública reflete 
uma tendência crescente de 
empresários e administrado-
res ingressarem na política, 
com o argumento de que sua 
vivência no mercado traz uma 
nova mentalidade de gestão 
para o setor público.

Essa narrativa, amplamen-
te utilizada em campanhas de 
todo o país, busca atrair elei-
tores que veem a ineficiência 
do setor público como um dos 
maiores obstáculos para o de-
senvolvimento.

Odair também apresenta 
seu governo como compro-
metido com princípios fun-
damentais da administração 
pública, como legalidade e 
eficiência, prometendo uma 
gestão transparente. Entre-
tanto, prometer e cumprir são 

dois lados distintos da moeda 
política. O grande desafio, e 
onde se medirá o sucesso de 
sua administração, será na 
execução das promessas fei-
tas durante a campanha.

A expectativa gerada por 
essa vitória, que foi comemo-
rada com entusiasmo por seus 
eleitores, pode rapidamente se 
transformar em pressão se as 
melhorias esperadas não fo-
rem realizadas.

O que a eleição de Odair 
Silva nos revela, em um con-
texto mais amplo, é que Bar-
retos está apostando em uma 
gestão com fortes vínculos po-
líticos e uma postura de gover-
nança empresarial. O sucesso 
desta aposta, no entanto, de-
penderá de sua capacidade de 
articular esses recursos políti-
cos com uma execução eficaz 
das políticas públicas.

O eleitorado de Barretos 
demonstrou, com essa escolha, 
que deseja uma mudança, mas 
também uma mudança com 
resultados palpáveis. Se Odair 
conseguirá cumprir essa pro-
messa, apenas o tempo dirá.

Anunciar Jesus com a nossa vida

Será que ainda precisa-
mos anunciar Jesus Cristo? O 
mundo já o conhece? Como 
fazer o anúncio?

O papa Francisco escreveu 
um texto por ocasião do Dia 
Mundial das Missões: “Ide e 
convidai a todos para o ban-
quete” (cf. Mt 22,9). Francis-
co fez a reflexão a partir de 
três propósitos: “Ide e convi-
dai”, “para o banquete” e “to-
dos”.

Sim, por incrível que pa-
reça ainda no milênio que es-
tamos, há muitos “campos de 
missão”, muitas pessoas que 
desconhecem Jesus Cristo, 
por isso, IR e CONVIDAR é 
um mandato atual.

Certa vez, escutei de uma 
pessoa que esteve fora do Bra-
sil, que o colega de estudo ao se 
deparar com uma foto do Cris-
to Redentor, comentou: “essa 
pessoa deve ser importante 
em seu país”. Ou seja, aquele 
estrangeiro desconhecia quem 
era Jesus. De qualquer forma, 
nosso irmão cristão aprovei-
tou para dizer que “aquele 

homem” não foi importante 
apenas para o Brasil, “aquele 
homem” tornou-se essencial 
para salvação do mundo!

Jesus deu um mandato aos 
discípulos de ir e anunciar a 
Boa Nova, o Evangelho, a 
toda criatura (Mc 16,15). Ao 
lermos a história dos apósto-
los nos damos conta que foram 
obedientes ao Senhor, foram a 
vários lugares, países e, princi-
palmente, a muitos corações. 
Os apóstolos verdadeiramente 
“deram de comer” a multi-
dões, ofereceram o “banquete 
da Palavra e da Eucaristia” a 
muitos sedentos e famintos.

A maior fome e sede, o 
maior vazio do ser humano é 
a falta de Deus, é a ausência 
de Nosso Senhor Jesus Cris-
to. A Boa Nova, Jesus Cristo, 
traz em si a salvação, a liber-
tação, a vida verdadeira, por 
isso todo cristão tem o dever 
de anunciá-Lo. Ora, Jesus não 
é apenas importante, Ele é a 
razão da nossa vida, o sentido 
de tudo. Tudo devemos fazer 
sem perdê-Lo de nosso hori-

zonte, a todo o momento de-
vemos comunicá-Lo.

Em tempos de muitas no-
tícias, o cristão tem e é uma 
“Boa Notícia”, a vida dele 
deve transmitir o Evangelho. 
Gosto de visitar igrejas anti-
gas com várias pinturas e ima-
gens, pois nas pinturas e nas 
imagens dos Santos é possível 
“ler o Evangelho”.

Em tempos de muitas vi-
sualizações, nossa vida precisa 
comunicar Jesus Cristo a TO-
DOS, afinal há muitas pessoas 
que ainda não receberam as se-
mentes do Evangelho. O papa 
destaca que TODOS precisam, 
então até mesmo os que já co-
nhecem, precisam ser “rega-
dos”, necessitam de um novo 
vigor, uma nova experiência 
com o amor do Senhor.

Claro, o desafio é enorme. 
Como competir com tantas 
notícias? Tantas “fake news” 
(notícias falsas)? Onde a con-
sequência é uma “fake life” 
(vida falsa), vida que comuni-
ca tudo ou quase tudo, menos 
a verdade. E nós cristãos, sa-
bemos quem é a Verdade.

Sim, com todo respeito aos 
atores, mas nossa vida não deve 
ser um “teatro ou um conto de 
fadas”, ainda mais em nosso 
tempo onde os valores foram 
ou são invertidos. A Verdade é 
uma, é absoluta, é Jesus.

Crendo que há uma só Ver-
dade, um só Caminho e uma 
só Vida, anunciemos Jesus 
Cristo. Que sejamos incansá-
veis em anunciar a Boa Nova. 
Sim, que o Senhor nos dê 

criatividade, seriedade e con-
vicção em anunciá-lo. Jesus 
usava o recurso das parábo-
las, dos gestos, da sua própria 
vida. Escreveu São João que 
nem tudo consta nos escritos, 
mas o que foi escrito basta 
para que se creia que Jesus é 
o Cristo (Jo 20,30-31). Nos-
sa vida deve ser o mais belo 
anúncio do Senhor! 

Enfim, que recursos pode-
mos utilizar hoje? Mídias so-
ciais, textos, livros, histórias, 
encenações? Usemos tudo 
isso e o que mais Deus nos 
inspirar, mas que Jesus seja 
anunciado às pessoas, crentes 
e não crentes.

A Salvação é um dom, mas 
também tarefa, é nossa res-
ponsabilidade revelar Jesus 
com a nossa vida.
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Denise Guedes vive o seu momento na vida profissional e pessoal! Ao lado de sua linda família a 
bela veterinária  escolheu o Paty Bistrô para celebrar seus bem vividos quarenta anos.  Ao  lado de 
seus amores, o amado Lister e dos fofos filhos Maria Fernanda e João Antônio ela era só felicidade. 
Parabéns e felicidades doutora

Nosso destaque de hoje vai para o empresário Renato Reis. Acompanhado de sua esposa Dolores 
e de seu filho Renan, ele comemorou nesta semana não só aniversário, mas como também sucesso 
no mundo empresarial barretense. Parabéns Renato.

Raphaela Giacometti, atualmente vivendo em terras catarinen-
ses, aterrissa em Barretos para uma temporada especial ao lado 
do filho Vicente, família e amigos queridos. Entre momentos de 
descanso e reencontros, Raphaela aproveita essa fase para recar-
regar as energias e matar a saudade

Diego, conhecido por eternizar os melhores momentos das fes-
tas mais badaladas, desta vez foi ele o destaque! Registrado em 
grande estilo no Tomorrowland Brasil, que aconteceu na semana 
passada, Diego mostrou que, além de dominar as lentes, tam-
bém sabe curtir a vida.

Juliana Lodo, conhecida entre família e amigos como uma co-
zinheira de mão cheia, decidiu compartilhar seu talento com o 
mundo e lançou o ‘Jútepá’ — uma nova linha de patês que traz 
o melhor da cozinha prática! Seus antepastos, preparados com 
base de ricota, cream cheese e maionese caseira (feita com ovos 
cozidos e batatas), são únicos e modificados com temperos natu-
rais e ingredientes de primeira linha Além de deliciosos, são uma 
opção super saudável! -Peça já o seu (17) 98220-6276.
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Início da transição de governo em 
Barretos prioriza normalização 

do abastecimento de água
Após uma reunião realiza-

da no gabinete da prefeita Pau-
la Lemos, na última segunda-
-feira, teve início o tradicional 
processo de transição de go-
verno na cidade de Barretos.

Representantes da nova 
administração e o prefeito 
eleito Odair Silva começa-
ram a atuar, com foco inicial 
no setor de saneamento, em 
especial no abastecimento de 
água, um dos principais pro-
blemas enfrentados pela po-
pulação nos últimos meses.

Conforme prometido du-
rante a campanha eleitoral, a 
primeira medida do futuro go-
verno será a busca pela nor-
malização do fornecimento de 
água na cidade.

Para dar início a essa etapa, 
foi solicitado à equipe do Servi-
ço Autônomo de Água e Esgoto 
(SAAE) de Barretos o forneci-
mento de informações detalha-

Prefeito eleito Odair Silva e equipe iniciam 
processos de transição de governo em Barretos

Na última segunda-feira 
(14), o prefeito eleito de Barre-
tos, Odair Silva, acompanhado 
de seu vice, Mussa Calil, e de 
Luís Carlos Diniz Buch, es-
teve em uma reunião formal 
com a atual prefeita Paula Le-
mos para dar início às tratati-
vas da transição de governo.

Durante a reunião, Paula 
Lemos fez uma breve expla-
nação sobre a situação em que 
encontrou a prefeitura muni-
cipal quando do início de sua 

gestão e enfatizou como está 
deixando a administração.

A prefeita apontou ainda 
grandes desafios que a pró-
xima gestão enfrentará, com 
destaque para questões rela-
cionadas ao Instituto de Previ-
dência, à saúde e à educação, 
entre outros.

“Colocamos à disposição 
todo o secretariado para re-
passar as informações e sanar 
dúvidas sobre a transição”, 
afirmou a prefeita.

Após essa reunião inicial, a 
equipe do novo governo se orga-
nizará para indicar os nomes que 
farão parte da comissão de transi-
ção em cada área específica.

A transição é considera-
da fundamental para assegu-
rar que o governo eleito possa 
dar continuidade ao trabalho 
realizado pela administração 
anterior, ao mesmo tempo em 
que implementa suas próprias 
propostas e metas para o futu-
ro de Barretos.

das sobre a atual situação do 
sistema hídrico municipal.

Participaram da reunião 
como representantes da nova 
gestão Luís Carlos Diniz 
Buch e Nilson Andrade, am-
bos integrantes do grupo de 
transição, que tem a missão de 
levantar dados essenciais para 
o planejamento das primeiras 
ações da nova administração.

A expectativa é que, a par-
tir dessas informações, o novo 
governo possa tomar medidas 
concretas e eficazes para reali-
zar os investimentos necessá-
rios para garantir a regularidade 
do serviço para os moradores.

A transição de governo de-
verá ocorrer de maneira tran-
quila, com colaboração entre 
as equipes da gestão atual e a 
futura, a fim de garantir que o 
processo não impacte nega-
tivamente os serviços essen-
ciais à população.

O prefeito eleito Odair Sil-
va reafirmou o compromisso 
de tratar o problema do abas-
tecimento de água como uma 
de suas prioridades absolutas, 
e sua equipe já está mobiliza-
da para implementar soluções 
no início do mandato, que terá 
início em janeiro.

A Estância Turística de 
Barretos recebeu na última 
terça-feira, 15 de outubro, o 
certificado Selo Caixa Ges-
tão Sustentável nível Safira. O 
reconhecimento é concedido 
pela Caixa a municípios que 
demonstram a adoção de boas 
práticas de Governança e Res-
ponsabilidade Socioambiental 
(ESG) na gestão pública local.

A prefeita Paula Lemos co-
memorou a conquista e desta-
cou que ações da gestão para 
a regularização do CAUC, o 
“Serasa Federal”, a Parceria 
Público-Privada de Cidade In-
teligente, além da melhoria na 
nota do IDEB e qualificação 
da equipe foram fatores impor-
tantes para esta conquista.

“Este é um reconhecimento 
muito importante para a nos-
sa cidade. Estamos entre as 41 
cidades do Brasil que recebe-
ram o Certificado Safira. Isso 
demonstra todo o nosso com-
prometimento e a transparên-
cia tão necessária para a gente 
buscar verbas e parceiros, seja 
na iniciativa privada, seja na 
pública. Esse certificado trará 
ainda mais credibilidade para 
as próximas gestões, porque 
nós, como eles mesmos dis-
seram, fizemos o serviço de 
casa”, disse a prefeita.

O selo tem quatro níveis de 
certificação: Cristal, Topázio, 
Safira e Diamante, com pontua-
ções mínimas estabelecidas em 

Barretos conquista Selo Caixa 
Gestão Sustentável nível Safira

60, 70, 80 e 100 pontos, respec-
tivamente. Ao todo são avalia-
dos 21 indicadores distribuídos 
nas categorias: Ambiental, So-
cial, Governança e Climático.

Barretos alcançou pontua-
ção máxima em 13 indicado-
res, como Acesso à Coleta de 
Esgoto, Índice de Tratamento 
de Esgoto, Coleta Seletiva e 
Eficiência Energética, na cate-
goria Ambiental; Cobertura de 
Atendimento por Creche, Qua-
lidade da Educação Básica, 
Plano Municipal de Habitação 
e Vulnerabilidade Social, na 
categoria Social; Atendimen-
to a LRF – Despesas com Pes-
soal, Regularidade das Contas 
Públicas – CAUC, Certifica-
ção em Governança, Desem-
penho na Gestão de Obras 
Públicas, na categoria Gover-
nança; e Plano de Gerencia-
mento de Riscos e Desastres, 
na categoria Climática.

“É um certificado que vem 

de uma instituição de 163 
anos, não é uma opinião. Um 
selo muito importante, que fi-
naliza o mandato com uma 
grande conquista”, disse o se-
cretário municipal de Finan-
ças, Fernando Soares.

O certificado foi entregue 
por uma comitiva de repre-
sentantes da Caixa formada 
por Dulce Ferreira dos San-
tos Silvério, Superintenden-
te de Rede; Tatiana Vargas, 
Supervisora de Filial – Go-
verno; Ricardo H. de Olivei-
ra, Gerente Pessoa Jurídica; 
Alexandre Remiro, Geren-
te Pessoa Jurídica Ag. Barre-
tos; Ubirajara Gonçalves de 
Lima Júnior, Gerente de Filial 
– Governo; e Antônio Mota, 
Superintendente de Governo.

A responsável pelo Depar-
tamento de Planejamento, Or-
çamento e Convênios da pre-
feitura, Valéria Cristina Freire, 
também participou do ato.

NOTA OFICIAL DA PREFEITURA DE BARRETOS - A Comissão do Concurso Público nº 01/2024 
informa que, após ser notificada sobre a existência de uma Ação Popular e da decisão da 2ª Vara Cível 
da Comarca de Barretos, o concurso está oficialmente cancelado. Os valores pagos nas inscrições se-
rão devolvidos na integralidade pela empresa. A prefeitura de Barretos reforça seu compromisso com 
a transparência e a legalidade dos atos administrativos e orienta que os candidatos acompanhem o 
site oficial da Prefeitura para mais informações. Todos os questionamentos relacionados ao presente 
Edital deverão ser encaminhados ao Serviço de Atendimento ao Candidato - SAC do AVANÇASP, por 
meio do Fale Conosco (e-mail) no endereço eletrônico www.avancasp.org.br ou pelos telefones (019) 
3816-6835 e (011) 94593-8903, de segunda a sexta-feira, úteis, das 9 às 17 horas (horário de Brasília).

Prazo para solicitação de desconto ou isenção 
no IPTU 2025 termina em 31 de outubro

Os proprietários de imóveis 
que desejem solicitar isenção ou 
desconto para o Imposto Predial e 
Territorial Urbano (IPTU) do ano 
de 2025 têm até o próximo dia 31 
de outubro para requerer os bene-
fícios no Poupatempo, anexo ao 
North Shopping Barretos.

Para ser contemplado o con-
tribuinte deve se enquadrar em 
algumas condições:

Desconto de 100% (isen-
ção) - Pessoas pertencentes aos 
seguintes grupos: cegos, hanse-
nianos, portadores de moléstias 
incuráveis e pessoas com defi-
ciência física, psíquica ou neu-
rológica, que os impossibilitem 
para o trabalho, que possuam 
um único imóvel e nele residam.

Desconto de 80% - A popu-
lação em vulnerabilidade social 
e econômica, que possua um 
único imóvel e nele resida, cuja 
área construída seja de até 53 
m², terreno de até 300 m² e de 
uso residencial, pode requerer 
desconto de 80%.

Desconto de 50% - Aos 
aposentados de qualquer idade, 
que possuam um único imóvel 
e nele residam, é oferecido des-
conto de 50%.

Em todos os casos destaca-
dos, para requerer o benefício a 
renda familiar não deve ultra-

passar os R$ 2.790,00. A reno-
vação do pedido deve ser feita a 
cada três anos.

DESCONTOS POR 
BENFEITORIAS

A prefeitura também ofe-
rece redução (não cumulati-
va com demais descontos) por 
benfeitorias nos imóveis nos 
seguintes casos:

8% - Imóvel que possua árvo-
re plantada em sua calçada, desde 
que as espécies estejam entre as 
aceitas pela Secretaria Municipal 
de Agricultura e Meio Ambiente. 
Não necessita renovação.

4% - Imóvel residencial que 
apresente numeração em local 
de fácil visualização. Não ne-
cessita renovação.

2% - Imóvel que possua 
caixa de correio em sua frente. 
Não necessita renovação.

3% - Imóvel que possua hidrô-
metro e relógio de energia elétrica 
com visualização de leitura facili-
tada. Não necessita renovação.

3% - Imóvel que possua li-
xeira instalada na calçada. Não 
necessita renovação.

5% - Imóvel residencial 
cujo possuidor ou proprietá-
rio tenha adotado um animal 
abandonado junto à Associação 
ABA, mediante apresentação 
de certidão emitida pela entida-

de. A renovação é anual.
DOCUMENTOS 
NECESSÁRIOS

Para requerer os descontos 
ou isenção, o contribuinte deve 
levar cópia do registro ou escri-
tura do imóvel ou documenta-
ção comprobatória de titularida-
de com validade jurídica; cópia 
ou certidão do Cadastro de Pes-
soa Física (CPF); carnê de IPTU 
do exercício ou certidão de va-
lor venal ou ficha cadastral do 
imóvel; cópia da conta de ener-
gia elétrica atualizada; além de 
atualizar informações do cadas-
tro socioeconômico municipal.

Documentos como atesta-
dos médicos, comprovantes de 
renda dos residentes do imóvel, 
Declaração de Imposto de Ren-
da Pessoa Física ou de Isenção, 
comprovantes de aposentadoria 
e de benefícios sociais como o 
Programa Bolsa Família ou o 
Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC), também serão 
necessários a depender do caso.

Para os descontos por ben-
feitorias é preciso apresentar fo-
tos impressas que comprovem a 
existência dos itens. Mais infor-
mações e esclarecimento de dú-
vidas pelos telefones (17)3612-
2053 (Setor de Imóveis) ou 
3612-2870 (Poupatempo).
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O hemonúcleo do HA 
(Hospital de Amor) está com 
os estoques de sangue muito 
baixos, especialmente os tipos 
O+, O-, B+ e B-.

Se você é um doador (a) ou 
tem o desejo de se tornar uma 
(a), aproveita para colocar a sua 
solidariedade em prática e vá até 
a unidade do Hospital de Amor 
de Barretos para doar sangue.

Para doar é muito simples. 
Basta você pesar mais de 50 
quilos e ter idade entre 16 e 69 

Aconteceu no último do-
mingo, dia 13, a Assembleia 
Geral Ordinária de Os In-
dependentes que elegeu os 
membros efetivos da Direto-
ria Executiva, Conselho Fis-
cal e Comissão de Ética ges-
tão 2024/2025 da Associação 
Os Independentes.

Jerônimo Luiz Muzetti foi 
eleito presidente pela décima 
segunda gestão. Além dele, a 
Diretoria Executiva é composta 
por Emilio Carlos dos Santos 
na 1º vice-presidência, Hussein 
Gemha Júnior no cargo de 1º 
diretor financeiro e José Carlos 
Branco como 1º secretário.

O Conselho Fiscal tem 
Luciano Marcelo como pre-
sidente; Calil Sales Aguil, 
secretário; Jairo de Souza 
Machado Júnior como mem-
bro efetivo, além de Walter 
Antônio de Almeida e Flávio 
Alexandre Esteves da Silva 
como suplentes.

Já a Comissão de Ética 

O Concurso Musa Insane 
Sound 2024 já tem suas finalistas 
definidas. Oito concorrentes fo-
ram selecionadas para a final que 
acontece durante a programação 
do 9º Insane Sound Barretos – 
evento de som automotivo que 
acontece neste final de semana, 
no Parque do Peão. As candida-
tas se apresentam para os jura-
dos especializados e para o pú-
blico em um desfile no dia 19, sábado, às 19 horas, em um espaço montado especialmente para a ocasião no 
Rancho CMT, localizado próximo à entrada principal do Parque do Peão. As candidatas são: Amanda Vitória 
Ribeiro (Franca/SP); Bruna Faria (Patrocinio Paulista/SP); Dayane Alves de Oliveira (Barretos/SP); Graziela 
Matias (Guaranesia/MG); Hemely Henrique Pereira (Matão/SP); Raiane Nicole Lourenço Gomes (Barretos/
SP); Tatiana Patrícia Sant’Anna da Cruz (Jaboticabal/SP); Taynara Thais Gomes (São Carlos/SP). O concurso 
Musa Insane Sound tem coordenação e produção de Reinaldo Costa. Outras atrações: neste ano, já estão 
confirmadas a presença de mais de dez dos mais potentes caminhões e carretas de som do país, equipe de 
carros rebaixados, DJs, balada, youtubers do segmento, entre outras atrações. Além disso, terão encontros e 
competições de rebaixados, tuning, medição de som, estandes de empresas do segmento e praça de alimen-
tação. Mais informações e a programação completa está disponível no: independentes.com.br/insanesound.

No último sábado, 12 
de outubro, o Rio das Pe-
dras Country Clube cele-
brou o “Dia das Crianças 
com uma manhã repleta 
de diversão para os pe-
quenos e suas famílias. As 
atividades aconteceram 
no espaço de lazer, onde 
a criançada aproveitou 
um show infantil com os 
queridos personagens da 
Disney: Mickey, Minnie 
e o divertido Pateta, que 
garantiu a animação do 
início ao fim. Além das atrações, foram distribuídos pipoca, algodão-doce, cachorro-quente e 
refrigerantes para as crianças de até 12 anos. As brincadeiras, desenvolvidas e supervisiona-
das por monitores capacitados, completaram a programação. (Foto: Jânio Munhoz)

Até o dia 31 
de outubro, o 
Bazar Solidá-
rio do Grupo 
de Artesanato 
“Amor ao Próxi-
mo”, em prol da 
“Creche Nossa 
Casinha”, estará 
aberto no North 
Shopping Bar-
retos. O bazar 
pode ser visita-
do no Espaço de 
Eventos, localizado em fren-
te à loja Marisa no shopping.

O Grupo “Arte & Cia” 
é o responsável pelas peças 
artesanais disponíveis, que 
incluem crochê, artigos em 
MDF, itens religiosos, chavei-
ros, toalhas bordadas, costura 
criativa, almofadas, tapetes, 
quadros, entre outras peças.

“Esse bazar ajuda o pró-
ximo, é uma oportunidade 

Já virou tradição na cidade. 
O North Shopping Barretos abre 
primeiro a temporada natalina na 
cidade e em toda região com a 
chegada do Papai Noel, que neste 
ano acontece no dia 1º de novem-
bro, uma sexta-feira, a partir das 
19 horas. O Bom Velhinho chega 
em clima de festa com uma pro-
gramação musical especial, muitas 
atrações, cortejo pelas ruas da ci-
dade e também nos corredores do 
centro de compras e o atendimento 
à criançada em seu trono que, esse 
ano, será montado em um espaço 
todo especial na esquina defronte a 
Cacau Show/Renner. A noite do dia 
primeiro de novembro marca tam-
bém a inauguração da decoração de 
Natal do North Shopping, que neste 
ano tem como tema “O Circo de Noel”. Segundo a gerente de marketing do shopping, Melina 
Tamy, “a programação da chegada do Papai Noel está sendo preparada em detalhes para brilhar. 
O nosso Bom Velhinho sempre é uma atração à parte nesta época, pois gostamos de manter o cli-
ma de magia desta época natalina e investimos para que tanto crianças, quanto adultos, resgatem 
aquela sensação de que é possível realizar sonhos nessa temporada que antecede uma das datas 
mais importantes do ano, o 25 de dezembro”, revela a gerente.

Associação Os Independentes 
elege nova diretoria executiva

é composta por José Men-
des Santana na presidência; 
Manoel Ferreira Pires Junior 
como secretário; Wolinsk An-
tônio Maruco, Luiz Sérgio 
Naves e Luiz Thiago Rodri-
gues como efetivos; Evaldo 
Gomes Ferreira e Pedro Mu-

niz Paixão como suplentes.
“Recebemos esta missão, 

mais uma vez, com muito 
orgulho, gratidão e respon-
sabilidade. Vamos trabalhar 
juntos para promover com 
qualidade os grandes eventos, 
ações e projetos que têm a 

marca de Os Independentes”, 
disse o presidente eleito, Jerô-
nimo Muzetti. 

A cerimônia de posse do 
mandato da Gestão 2024/2025 
está marcada para o dia 26 de 
outubro, no auditório do Bar-
retos Park Hotel.

Bazar beneficente para a 
“Creche Nossa Casinha” 

fica até o final de outubro 
no North Shopping

única de transformar a vida 
de alguém. Por isso, sempre 
somos gratas por participar 
de bazares solidários como 
este, que beneficiará a Cre-
che Nossa Casinha”, afirmou 
a artesã Eliana Neves.

O grupo de artesãs con-
ta com a participação de 
Andresa Morillo, Edna Fer-
reira, Eliana Neves, Lilian 
Monteiro e Marisa Alves.

Doar de sangue: o Hospital de Amor precisa de você
anos. Os menores de 18 anos 
devem se apresentar no hemo-
núcleo acompanhados de um 
dos seus responsáveis.

O hemonúcleo funciona de 
segunda a sexta-feira, das 7 às 
12 horas, e aos sábados e do-
mingos das 7 às 11 horas.

Para quem ainda não sabe, 
com uma única bolsa de san-
gue, o hospital consegue sal-
var até quatro vidas. Por isso, 
é importante que todos os 
barretenses doadores de san-
gue se solidarizem e ajude o 
hemonúcleo do hospital e até 

convidem familiares e amigos 
para doar “VIDA”.

Para evitar aglomerações 
e não prejudicar o trabalho no 
local, é importante que o doa-
dor agende sua doação através 
do telefone (17) 3321-6600, 
ramal 6941.

Concurso Musa Insane Sound 
2024 acontece neste sábado

Sábado das Crianças no 
Rio das Pedras reuniu famílias

North Shopping Barretos abre oficialmente 
a temporada natalina na cidade e região
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O Colégio FEB lançou o 
Vestibulinho 2025, que será 
realizado no dia 9 de novem-
bro, às 10 horas, na sede da 
instituição. A prova é uma 
excelente oportunidade para 
estudantes que buscam um 
ensino de excelência e de cre-
dibilidade reconhecida, além 
de concorrer a bolsas de estu-
do de até 100%.

O processo seletivo está 
aberto para alunos que quei-
ram ingressar na 6ª Série do 
Ensino Fundamental II ou na 
1ª Série do Ensino Médio e 
promete premiar os melhores 
colocados com descontos sig-
nificativos nas mensalidades.

Segundo a diretora do Co-
légio FEB, Profa. Lívia Ma-
cedo, o Vestibulinho tem o 
objetivo de reconhecer e in-
centivar o desempenho esco-
lar dos estudantes. “Sabemos 

A Tereos, uma das empre-
sas líderes na produção de 
açúcar, etanol e bioenergia 
do país, está com inscrições 
abertas para três cursos de 
formação para tratoristas. As 
inscrições podem ser feitas 
até nesta sexta-feira, 18 de 
outubro.

As aulas serão realiza-
das nas unidades Cruz Alta 
(Olímpia), Mandu (Guaíra) 
e Usina Vertente (Guaraci). 

Após a conclusão, as pessoas 
participantes serão avaliadas 
para possível contratação.

Para participar é necessá-
rio possuir CNH (carteira na-
cional de habilitação) a partir 
da categoria B, além de residir 
em Olímpia, Severínia, Cajo-
bi, Baguaçu, Guaraci, Altair, 
Guaíra ou Barretos. Os cur-
sos visam desenvolver habi-
lidades, capacitar e atender as 
demandas técnicas da função, 

além de ampliar as oportuni-
dades para as pessoas que re-
sidem na região.

Os cursos terão duração de 
48 horas. Nas unidades Cruz 
Alta e Mandu, as aulas ocor-
rerão de 4 a 9 de novembro, 
das 7 às 17 horas. Na Usina 
Vertente, o curso acontece en-
tre 11 e 16 de novembro, tam-
bém das 7 às 17 horas. Haverá 
entrega de certificados de ca-
pacitação aos participantes.

Perda de apetite, dores 
no peito e tosse persisten-
te são alguns dos sintomas 
mais conhecidos do câncer 
de pulmão. No entanto, há 
um sintoma menos discuti-
do, que afeta as mãos, mais 
especificamente os dedos.

O câncer de pulmão é uma 
das principais causas de mor-
te por câncer no Brasil e no 
mundo. De acordo com esti-
mativas de 2023, no Brasil, é 
o terceiro tipo de câncer mais 
comum entre os homens, 
com 18.020 novos casos, e o 
quarto entre as mulheres, com 
14.540 novos casos.

Globalmente, ocupa o 
primeiro lugar em incidência 
entre os homens e o terceiro 
entre as mulheres. No Brasil, 
o câncer de pulmão foi res-
ponsável por 28.618 mortes 
em 2020, tornando-se uma 

Colégio FEB anuncia 
Vestibulinho 2025 com 

Concurso de Bolsas de até 100%
Podem participar alunos que queiram ingressar na 6ª Série 
do Ensino Fundamental II ou na 1ª Série do Ensino Médio

que as famílias cada vez mais 
buscam investir em seus filhos 
uma educação de qualidade. O 
Colégio FEB é um lugar segu-
ro, que preza pelo aprendizado 
sempre valorizando o conhe-
cimento e o desenvolvimento 
integral”, destacou.

As bolsas serão distribuí-
das da seguinte forma, para 
cada modalidade de inscrição:
- 1 bolsa de 100% de estudo 
para o aluno aprovado em 1º 
lugar;
- 1 bolsa de 75% de estudo 
para o aluno aprovado em 2º 
lugar;
- 1 bolsa de 50% de estudo 
para o aluno aprovado em 3º 
lugar;
- Bolsas de 30% de desconto 
para os alunos aprovados do 
4º ao 50º lugar.

O Colégio FEB também 
se destaca pela utilização do 

material didático do Sistema 
ETAPA, considerado um dos 
melhores do país e, também, 
pelo contraturno pedagógico, 
que oferece aulas de teatro, 
música, canto coral, plantão 
de dúvidas, além de uma in-
fraestrutura de ponta com la-
boratórios modernos e uma 
biblioteca completa.

“Nosso compromisso é 
com a formação integral dos 
nossos alunos. Além da ex-
celência didática, queremos 
proporcionar experiências 
que enriqueçam suas trajetó-
rias pessoais e profissionais”, 
ressalta Lívia Macedo.

As inscrições para o Ves-
tibulinho 2025 do Colégio 
FEB são realizadas pelo site 
https://www.unifeb.edu.br/
colegiofeb/. Qualquer dúvi-
da pode ser esclarecida pelo 
WhatsApp (17) 99211-3342.

Tereos oferece cursos gratuitos 
de formação para tratorista

Um sintoma inesperado na mão 
pode indicar câncer de pulmão

das doenças mais letais rela-
cionadas ao tabagismo e à po-
luição ambiental.

De acordo com o médico 
Richard LoCicero, citado pelo 
Huffpost, inchaço nos dedos, 
também conhecido como “hipo-
cratismo digital” ou “dedos em 
baqueta de tambor”, pode ser 
um sinal de câncer de pulmão.

Esse sintoma é especial-
mente evidente quando as ex-
tremidades dos dedos estão 
inchadas ou alargadas, e o as-
pecto das unhas também muda. 
Essa condição ocorre devido à 
falta de oxigenação adequada 
no corpo, provocada por pro-
blemas pulmonares graves, 
como o câncer de pulmão.

Embora o hipocratismo di-
gital possa, em alguns casos, ser 
uma característica hereditária e 
inofensiva, ele também pode in-
dicar doenças graves, como pro-

blemas cardíacos, hepáticos 
ou pulmonares. No caso es-
pecífico do câncer de pulmão, 
cerca de 80% dos pacientes 
apresentam esse sintoma em 
algum estágio da doença, se-
gundo o Dr. LoCicero.

Além do inchaço, outras 
alterações nas mãos e unhas 
podem ser sinais de alerta, 
como o brilho excessivo da 
pele ao redor das unhas ou 
unhas que começam a cur-
var-se para baixo, adquirin-
do uma aparência em forma 
de colher (conhecida como 
“unhas em vidro de relógio”).

Esses sinais merecem 
atenção e avaliação médica, 
especialmente quando asso-
ciados a outros sintomas de 
câncer de pulmão, como di-
ficuldade respiratória, fadi-
ga extrema e perda de peso 
inexplicável.
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REGIÃO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Oitenta produtores rurais 
da região de Barretos parti-
ciparam do último ciclo do 
Programa ALI Rural – Agente 
Local de Inovação do Sebrae-
-SP, voltado exclusivamente 
para micro e pequenos produ-
tores e agroindústrias.

A capacitação e atendi-
mento ocorreu de dezembro a 
julho. Com 100% de subsídio, 
o programa oferece orienta-
ções e ferramentas para os 
empreendimentos buscarem 
inovação para aumentar a 
competitividade e promover o 
desenvolvimento sustentável. 

Os registros do Programa 
ALI Rural indicam que, no 
último ciclo, foram atendi-
dos 1.425 produtores rurais e 
agroindústrias no Estado de 
São Paulo. A região de Barre-
tos representa cerca de 6% do 
total no estado. 

Durante os oito meses de 
atendimento, sete agentes lo-
cais atuaram na região.

“Cada agente trabalha com 
os produtores em temas que 
auxiliam em seu crescimento, 
como marketing, vendas, re-
lacionamento com o cliente, 
processos produtivos, definição 
de objetivos e metas, gestão de 
estoques e controle financeiro, 
entre outras ações”, explicou o 
consultor de negócios do Se-

Todas as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) de Barretos 
e o Novo Postão seguem va-
cinando contra a dengue. As 

O Ministério da Saúde 
anunciou mudanças na apli-
cação da vacina contra a 
poliomielite. A famosa imu-
nização, conhecida pelas “go-
tinhas”, será substituída por 
uma única dose injetável em 
todo o Brasil. A mudança será 
implementada até o dia 4 de 
novembro em todo o país.

A poliomielite é causada 
por um vírus da família dos po-
liovírus, que ataca o trato intes-
tinal, principalmente de crian-
ças, por meio da ingestão de 
água ou alimentos contamina-
dos. Em sua forma mais grave, 
a doença pode causar paralisia 
progressiva, resultando em se-
quelas motoras permanentes. A 
vacinação na primeira infância 
é uma forma de prevenção.

O esquema de vacinação 
contra a poliomielite com as 
“gotinhas” funciona com três 
doses, aplicadas aos 2, 4 e 6 
meses de vida, feitas com a 
vacina injetável, e os refor-
ços ocorrem com a vacina 
oral, aos 15 meses e aos 4 
anos. Com a nova diretriz, o 
esquema será simplificado: as 
três doses injetáveis permane-

A agência da Caixa Eco-
nômica Federal (CEF), lo-
calizada no município de 
Miguelópolis, foi alvo de 
protestos do Sindicato dos 
Bancários de Barretos e re-
gião, nesta quinta-feira (17), 
por problemas na estrutu-
ra do local, como a falta de 
ar-condicionado, tornando 
o calor insuportável para os 
empregados, prestadores de 
serviço e clientes do banco.

“A unidade está há dias 
com problemas no sistema 
de refrigeração. Tanto os 
funcionários quanto a popu-
lação estão sofrendo muito. 
Nossa região tem registrado 
temperaturas muito altas, 
atingindo 40°C nos últimos 
dias, e os ventiladores não 
conseguem realizar a clima-
tização adequada do ambien-
te”, explicou o presidente do 
sindicato, Marcelo Martins.

“Já havíamos tentando 
dialogar por diversas vezes 
com os setores responsáveis, 
abrimos vários chamados e 
até mesmo um ofício foi en-
caminhado ao gestor respon-
sável relatando a questão e 
cobrando providências ime-
diatas, mas nada foi resolvi-
do”, completou Martins.

Por causa da dificuldade 
em solucionar o problema, 
representantes da entidade 
estiveram no local para re-
forçar a cobrança e a urgên-
cia na manutenção definitiva 
do aparelho ou a substituição 

Sindicato protesta por falta de 
condições de trabalho em agência 

da Caixa e cobra providências

por um novo equipamento.
De acordo com a Nor-

ma Regulamentadora nº 17, 
do Ministério do Trabalho e 
Emprego, o índice de tempe-
ratura efetiva nos locais de 
trabalho onde ocorrem ati-
vidades que exigem atenção 
constante, como no caso das 
agências bancárias, deve ser 
entre 18 °C e 25 °C.

O dirigente ressalta, ainda, 
que a falta de condições de 
trabalho na agência não envol-
ve apenas o ar-condicionado 
por conta do calor enfrentado, 
mas também a segurança do 
local. O equipamento locali-
zado na área de atendimento 
está vazando água sobre o 
forro, com risco de queda de 
parte da estrutura.

“Caso as medidas neces-
sárias não sejam tomadas, 
vamos precisar recorrer a 
mecanismos como a para-
lisação das atividades para 
pressionar a Caixa a tomar 
uma atitude em prol do bem-
-estar dos trabalhadores”, 
destacou Martins.

O sindicato está atento à 
situação e orienta a todos os 
bancários e bancárias a entra-
rem em contato com a enti-
dade caso a unidade em que 
trabalham tenha problemas 
como este. Os trabalhadores 
podem denunciar, de manei-
ra totalmente sigilosa, através 
do Canal de Denúncias, pelo 
telefone (17) 99201-4958 ou 
WhatsApp (17 99170-6990).

Unidade localizada em Miguelópolis está há dias com 
problemas no sistema de refrigeração, tornando o calor 
insuportável para empregados, prestadores de serviço e 

clientes do banco. A estrutura da sala de atendimento tam-
bém está comprometida, colocando em risco a segurança 

de todos. Caixa segue negligenciando a situação

Sebrae-SP acompanha 80 produtores 
rurais da região de Barretos

brae-SP Guilherme Brianez.
Um dos produtores atendi-

dos pelo Programa ALI Rural 
foi o apicultor Antônio Muzet-
ti, da Royal Honey, da cidade 
de Colômbia, que processa, 
em média, 60 toneladas de mel 
por ano. A agente de inovação, 
Flaviana Sales, destacou que 
Muzetti já tinha uma maturi-
dade empresarial bem definida 
e que o programa ajudou no 
planejamento estratégico. 

“O pai de Antônio trabalha 
há mais de 30 anos no merca-
do de beneficiamento de mel. 
Eles colhem o mel, armaze-
nam em tambores e o levam 
para beneficiamento. Neste 
ano, a empresa participou 
da Agrishow, um dos maio-

res eventos do agronegócio 
do país, como expositor por 
meio do ALI Rural. Isso ge-
rou ótimas oportunidades de 
networking e aumentou con-
sideravelmente o faturamen-
to. Como parte das inovações 
propostas pelo programa, a 
Royal Honey está investindo 
na ampliação física de seu 
barracão e na aquisição de no-
vos e modernos equipamen-
tos”, explicou Flaviana Sales.

Além de Barretos, os mu-
nicípios atendidos pelo Pro-
grama ALI Rural são: Guaíra, 
Guaraci, Colômbia, Colina, 
Morro Agudo, Bebedouro, Vi-
radouro, Cajobi, Monte Azul 
Paulista, Paraíso, Pirangi, 
Taiaçu e Taquaral.

A equipe de agentes do Es-
critório Regional do Sebrae-SP 
em Barretos que participou dos 
atendimentos inclui Amanda 
Balsanelli, Dener Cunha, Fla-
viana Sales, Gabriela Macha-
do, Glauconita Bello, José Ro-
dolfo Lomas, Maria Jaqueline 
Trivelato e Ludhanna Veras.

Para mais informações 
sobre o Programa ALI Rural, 
entre em contato com o Se-
brae Barretos pelo telefone 
(17) 3321-6470 ou com as 
Unidades do Sebrae Aqui nas 
cidades da região.

Na imagem, da esquerda 
para direita, o apicultor Antô-
nio Muzetti, Guilherme Araújo 
, Lucas Muzetti e a ALI do Se-
brae Barretos, Flaviana Sales.

Vacina em atraso: cerca de 600 crianças e adolescentes 
devem tomar a segunda dose contra a dengue

doses estão disponíveis para o 
público de 10 a 14 anos. A va-
cinação é realizada de segun-
da a sexta-feira: nas UBSs, 

das 8 às 16 horas e no Novo 
Postão, das 8 às 12 horas.

Até o início desta semana, 
conforme a Vigilância Epide-
miológica do município, 616 
crianças e adolescentes tomaram 
somente a primeira dose e ainda 
precisam ser levados a uma uni-
dade para receber a segunda.

“A recomendação do Minis-
tério da Saúde é que a segunda 
dose seja aplicada três meses de-
pois da primeira. Se esse prazo já 
passou e a segunda dose estiver 
em atraso, os pais devem levar a 
criança ou adolescente para con-

cluir essa vacinação o quanto an-
tes”, afirma Manuela Theodoro 
Ribeiro, coordenadora da Vigi-
lância Epidemiológica.

Seguir as orientações é 
importante para que a vaci-
na ofereça proteção de forma 
eficiente. Essa vacina é re-
comendada tanto para quem 
nunca teve a doença, quanto 
para quem já teve.

PRIMEIRA DOSE
Crianças e adolescentes de 

10 a 14 anos que ainda não re-
ceberam nem a primeira dose 
da vacina contra a dengue tam-
bém devem ser levados a uma 
unidade para serem vacinados.

OUTRAS VACINAS
Toda a população pode pro-

curar uma UBS ou o Postão de 
segunda a sexta-feira para que 
profissionais da sala de vacina 
confiram sua carteirinha, man-
tendo atualizada a proteção 
contra doenças, levando em 
conta as vacinas previstas para 
cada faixa etária.

Entenda as mudanças na imunização 
contra poliomielite com o fim da “Gotinha”

cem, mas o reforço será dado 
apenas aos 15 meses, também 
com a vacina injetável, elimi-
nando a dose aos 4 anos.

De acordo com o médico 
Paulo Antônio Friggi de Car-
valho, infectologista do CE-
JAM - Centro de Estudos e 
Pesquisas “Dr. João Amorim”, 
a principal diferença entre as 
vacinas é o tipo de vírus uti-
lizado. “A vacina oral contém 
cepas de vírus vivos atenua-
dos, enquanto a injetável uti-
liza vírus inativados. Apesar 
disso, ambas oferecem o mes-
mo nível de proteção”, afirma.

A alteração segue reco-
mendações científicas recen-
tes, tanto que outros países já 
adotaram a prática. Segundo o 

médico, além de garantir efi-
cácia máxima com menor nú-
mero de doses, o uso exclusi-
vo da vacina injetável elimina 
o pequeno, mas existente, ris-
co de mutação das cepas ate-
nuadas, presentes na vacina 
oral, que poderiam circular no 
ambiente e infectar pessoas 
com o sistema imunológico 
comprometido.

“É importante destacar que 
a vacinação segue sendo o mé-
todo mais eficaz para preven-
ção e até erradicação de doen-
ças em todo mundo. Ela está 
disponível de forma gratuita e 
segura nas unidades básicas de 
saúde e devem fazer parte da 
rotina de cuidados de todos”, 
finaliza o profissional.
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Várzea tem duas rodadas duplas

O campeonato de futebol 
varzeano tem duas rodadas du-
plas programadas para a ma-
nhã deste domingo (20). No 
Rochão, às 8 horas, pela fase 
semifinal da Série B, jogam 
Inter/Marília x Santa Cecí-
lia. Em seguida, Atlético Vila 
Diva x ADPM.  Na primeira 
fase da competição, o time da 
polícia passou pela equipe da 
quebrada pelo placar de 3 a 1. 

Na ADPM, pela primeira 

rodada da semifinal da segun-
da divisão da várzea, jogam 
na preliminar Independente x 
Pro BK. Na partida principal 
Barretos II x Atlético Brasil. 
Na etapa inicial o time da 
dona Sonia derrotou seu opo-
nente pelo placar de 2 a 1

Vila Nogueira LT Sports x 
União do Norte se enfrentam às 
9h30, na Região dos Lagos. Nes-
ta temporada, o Vila Nogueira go-
leou o seu adversário por 11 a 2.

Na Série A, já estão classifi-
cados para as semifinais as equi-
pes da ADPM, Vila Nogueira 
LT Sports e Atlético Vila Diva.

Foram convocados para atu-
arem na rodada os seguintes ár-
bitros: Daniel de Oliveira Teles, 
Valter Antônio Francisco, Luiz 
Henrique (PH), Juliano José Al-
ves e Reginaldo Ribeiro.

Na imagem, jogadores do 
Vila Nogueira comemoram a 
classificação (Foto Aquino José)

BEC realiza avaliação técnica de atletas 
para o Campeonato Paulista da Base

O Barretos Esporte Clube 
(BEC) promove no próximo dia 9 
de novembro, no campo do “Ro-
chão”, a avaliação técnica de atle-
tas para as categorias de base do 
Campeonato Paulista 2025. As se-
letivas serão para atletas Sub-15 
(nascidos em 2010 e 2011) e Sub-
17 (nascidos em 2008 e 2009) e 
terão início às 8h e às 14h, respec-
tivamente. A avaliação conta com 
o apoio da Prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por meio da 
Secretaria Municipal de Esportes 
& Lazer. “Esta é mais uma opor-

tunidade dos nossos jovens mostrarem seu talento. As categorias de base do Campeonato Paulista já 
revelaram grandes jogadores”, comentou o secretário de Esportes, Tony Vieira Carvalho.


